



**INFORME DE LA RECTORA  
DOCTORA ANGÉLICA VARELA LLAVONA  
AL SENADO ACADÉMICO DEL RECINTO DE RÍO PIEDRAS  
DE LA UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO  
REUNIÓN ORDINARIA DEL 4 DE SEPTIEMBRE DE 2025  
PERÍODO DEL INFORME DESDE EL 3 DE MAYO DE 2025 AL 22 DE AGOSTO DE 2025**

## **INTRODUCCIÓN**

Comenzamos el primer semestre del año académico 2025-2026 con nuevos bríos, llenos de entusiasmo y esperanza en este nuevo tránsito por la vida universitaria. Dimos la bienvenida a 12,127 gallitos y jerezanas, nuestros estudiantes (9,445 subgraduados y 2,682 graduados), quienes son el corazón de este recinto. De igual manera, reconozco al personal docente y no docente.

Con el fin de recibir a nuestra comunidad universitaria en unas instalaciones óptimas, se procedió durante el verano a realizar mantenimiento preventivo a la Subestación Eléctrica e instalación de la Torre Central de Enfriamiento.

### **Informe de Trabajos en Subestación Eléctrica y de la Planta Central**

Se iniciaron los trabajos de mantenimiento en la subestación eléctrica y en la planta de enfriamiento desde el 21 de julio hasta el 1 de agosto, empleando la semana del 21 al 28 de julio de disminución de tareas administrativas decretada por la Administración Central (Carta Circular 26-2 del 7 de julio de 2025). Durante el período del 21 al 24 de julio, se reubicaron las clases de verano, por lo que las actividades académicas continuaron según el calendario vigente. Los cursos presenciales fueron reubicados en espacios previamente identificados para llevar a cabo las clases y la administración de exámenes finales en las facilidades del ROTC y la Escuela Superior Ramón Vilá Mayo. Las investigaciones continuaron bajo las instrucciones de los decanos y las labores administrativas, durante el período del 29 de julio al 1<sup>o</sup> de agosto, se llevaron a cabo conforme al Plan de Trabajo establecido por cada unidad y en constante comunicación con el personal. Se culminaron los trabajos de asperjaciones el 3 de agosto, según planificado.

### **Instalación de Torres de Enfriamiento**

No obstante, una vez culminados los trabajos de mantenimiento, desde el inicio de la semana del 4 de agosto enfrentamos la situación de que las temperaturas no se encontraron en los parámetros normales. Por solicitud del decano de Administración, señor Edgardo Díaz Labrador, el 5 de agosto de 2025, conforme al Artículo 12 de la Certificación Núm. 30, 2008-2009 de la Junta de Gobierno, *Reglamento sobre adquisición de equipos, materiales y servicios no personales de la Universidad de Puerto Rico*, y luego de una evaluación y considerando el estado

crítico de la Planta Central, se autorizó la implementación del plan de acción, ampliando la Declaración de Emergencia vigente emitida el 17 de julio de 2024 (*DECLARACIÓN DE EMERGENCIA POR PROBLEMAS EN PLANTA CENTRAL*) para la instalación de las torres de enfriamiento.

El 11 de agosto se iniciaron los trabajos de instalación de dichas torres y el sábado 16 de agosto se completaron, a un costo de \$1.2 millones. Estos trabajos se complementaron con la incorporación de tres unidades *busters/chillers*, aires de expansión directa y equipos portátiles, con el objetivo de reforzar la climatización y garantizar condiciones adecuadas en nuestras instalaciones. Debido a la interrupción eléctrica del sábado, no se pudo levantar el sistema inmediatamente. El domingo a las 6:30 p.m. se logró la energización del sistema eléctrico del campus. A partir de esa fecha, los sistemas fueron encendidos y, entre el lunes 18 y el martes 19 de agosto, se llevó a cabo el proceso de monitoreo, estabilización y ajustes del sistema. Paralelamente, se estuvieron inspeccionando las áreas para validar las condiciones de los espacios y lograr condiciones aceptables para comenzar operaciones y clases el miércoles 20 y el 23 de agosto, respectivamente, las clases sabatinas.

Cabe señalar que, durante el período de instalación, se garantizó la continuidad de las labores administrativas mediante planes de trabajo por unidad. Las unidades de servicio al estudiante como Asistencia Económica se reubicaron en el Centro Universitario con unidades de aire acondicionado portátiles. El Decanato de Estudiantes, las Oficinas de Admisiones, Recaudaciones y Registraduría continuaron brindando sus servicios en el segundo piso de la Torre Central en Plaza Universitaria. Las facultades y escuelas ofrecieron servicios presenciales y a distancia a cargo de cada Decano Auxiliar de Estudiantes. Todas las reubicaciones fueron divulgadas por los medios oficiales, los cuales desarrolló más adelante y en las redes sociales del Recinto en colaboración con el Consejo General de Estudiantes, quienes instaron a los estudiantes a confirmar su matrícula mediante sus redes sociales.

Como mencioné en el párrafo anterior, durante ese período se mantuvo a la Comunidad Universitaria informada a través de circulares enviadas (Carta Circular Núm. 26-2 del 7 de julio de 2025) a la Comunidad Universitaria de parte de esta servidora, (Carta Circular del 8 de julio de 2025) a los Decanos y Directores de Unidades Académicas y Administrativas, (Carta Circular del 13 de julio de 2025) a los Decanos y Directores de Unidades Académicas y Administrativas, (Carta Circular del 3 de agosto de 2025), estas últimas del decano Edgardo Díaz Labrador a la Comunidad Universitaria, (Carta Circular del 7 de agosto de 2025) de esta servidora y, (Carta Circular del 8 de agosto de 2025) del Decano Edgardo Díaz Labrador a la Comunidad Universitaria, (Carta Circular del 15 de agosto de 2025 y Carta Circular del 17 de agosto de 2025) de esta servidora. Además, se realizaron enmiendas el 12 y el 19 de agosto de 2025 al calendario académico del primer semestre 2025-2026.

## **Bienvenida a los estudiantes de nuevo ingreso y el perfil nivel subgraduado**

El Recinto llevó a cabo durante los días del 6 al 8 de agosto, en nuestro Teatro, las actividades de orientación y bienvenida para 2,063 estudiantes de nuevo ingreso subgraduados. Durante los días de bienvenida, se presentaron servicios estudiantiles como consejería, deportes, intercambio académico y apoyo a estudiantes con impedimentos.

El perfil de los estudiantes que tenemos se desglosa a continuación: 57.97% (1,196 féminas), 39.60% (817 varones), 0.29% (6 no binarios) y 3.67% (44 prefirieron no contestar). La mayoría de los estudiantes (1,248) proviene de escuelas privadas, lo que representa un 60.49%, mientras que 776, lo que representa un 37.61%, proviene de escuelas públicas. Además, 38, o sea, 1.83% provienen de Estados Unidos y escuelas foráneas, finalmente 11, o el 0.53%, provienen de la educación en el hogar o *homeschooling*.

La distribución de estudiantes por facultades es la siguiente: 545 de Administración de Empresas, 82 de Arquitectura, 601 de Ciencias Naturales, 314 de Ciencias Sociales, 101 de Comunicación e Información, 206 de Educación, 53 de Estudios Generales, y 190 de Humanidades.

En cuanto a la ruta de Admisión, 2,006, lo que representa que el 97.23% entró por la vía tradicional, 43 o un 2.08% entraron por la ruta no tradicional y bajo el Programa Especial-Portafolio, ingresaron 14 para un 0.67%.

El estudiante con el IGS más alto fue de 389, e ingresó al programa de Química. El estudiante más joven tiene 16 años y tiene un IGS de 329. Un total de 1, 117 (54%) estudiantes tienen un IGS de 300 o más. Podemos decir que más de la mitad de nuestros estudiantes de nuevo ingreso son sumamente talentosos. Por lo que recibo con entusiasmo a esta nueva generación y reafirmo el compromiso de la universidad con la formación de profesionales de excelencia.

## **Situación huracán ERIN**

El lunes 18 de agosto de 2025, estaba pautado para iniciar el primer semestre del año académico 2025-2026. Como parte de los preparativos para este inicio, se estuvo culminando la fase final de instalación de la torre de enfriamiento adicional en la Planta Central. Estos trabajos se completaron con la incorporación de tres unidades *chillers*, aires de expansión directa y equipos portátiles, con el objetivo de reforzar la climatización y garantizar condiciones adecuadas en nuestras instalaciones.

Durante el fin de semana previo, se realizaron las inspecciones oculares por parte de esta Rectoría y del personal autorizado para validar el estado de todas las áreas. Además, ante la vigilancia del huracán Erin, se activó el Plan de Manejo de Emergencias y el Comité Operacional de Emergencias (COE) correspondiente para salvaguardar la seguridad de nuestra comunidad universitaria y la continuidad de las operaciones.

Sin embargo, ante la amenaza inminente del paso del huracán Erin por nuestra región, y la falta de electricidad por las inclemencias del tiempo desde el sábado 16 de agosto a las 8:00 pm, se procedió a decretar receso académico y administrativo hasta el 19 de agosto, y se enmendó el calendario académico para dar inicio el miércoles 20 de agosto.

El sistema de información estudiantil (SIE) siguió abierto para matrícula y el Portal MiUPI para los pagos. Los estudiantes tuvieron disponible hasta el jueves 21 de agosto para hacer cambios en su matrícula. El viernes 22 se corrieron los procesos de cancelación, según lo anunciado en el calendario.

#### **Estatus FAFSA**

Al viernes 22 de agosto se habían procesado 6, 542 verificaciones de 8, 949 solicitudes FAFSA sometidas, que con el transcurso del semestre, el número de solicitudes puede seguir aumentando.

Cabe señalar que el proceso se dilató un poco, ante las nuevas directrices y procesos de verificación de la solicitud de Beca Pell requeridos por el Departamento de Educación Federal. Históricamente, se verificaba alrededor del 18% de las solicitudes. Actualmente, debido a cambios en la solicitud y la situación tributaria particular de Puerto Rico (registros simultáneos en el IRS y el Departamento de Hacienda), se verifica aproximadamente el 85% de las solicitudes.

Ante estas circunstancias, para beneficiar a los estudiantes y que no se cancelara su matrícula, se procedió a conceder una prórroga extraordinaria a todo estudiante que lo necesitara. La prórroga concedida fue por la cantidad de \$150.00 más el costo total del plan médico institucional para el estudiante sin plan médico privado. Para la confirmación de la matrícula, se extendió la fecha de pago por Mi IUPI hasta el 22 de agosto de 2025. No obstante, finalmente se cancelaron 534 matrículas. El lunes 25 se abrió nuevamente el proceso para acciones de matrícula.

Ante esta situación, el personal de asistencia económica atendió a los estudiantes de manera presencial, la semana del 11 al 15 de agosto, en la sala de esparcimiento (junto a IUPI COOP) en el Centro Universitario. Agradecemos el esfuerzo del personal de asistencia económica y la comprensión de los estudiantes.

A continuación, la segunda parte de este informe presenta un resumen de logros alineados con el Plan Estratégico Ruta 2024-2029 y sus cinco asuntos prioritarios.

1. Sección Asunto estratégico A. Fortalecimiento y proyección de la investigación y actividad académica, a nivel local, regional e internacional (pp. 5 - 12)

2. Sección Asunto estratégico B. Transformación educativa, operacional y de infraestructura esencial para la calidad formativa y bienestar (pp. 13-24)
3. Sección Asunto estratégico C. Avance a la sustentabilidad mediante el aprovechamiento de activos, la exigencia y obtención de multiplicidad de recursos (pp. 24-25)
4. Sección Asunto estratégico D. Servicio e integración con comunidades de Puerto Rico, en especial con la de Río Piedras (pp.25)
5. Sección Asunto estratégico E. Conectividad Social y Dignidad Humana (pp.25-26)

## **LOGROS**

**Asunto estratégico A. Fortalecimiento y proyección de la investigación y actividad académica, a nivel local, regional e internacional**

***(Objetivo 1.1 Fortalecer el estatus de alta actividad de investigación (R2, Carnegie Classification of Institutions of Higher Education)***

### **Dos nuevas subvenciones de National Science Foundation (NSF) aprobadas**

Se recibió la continuación del proyecto de Luquillo Forest del Dr. Jess K. Zimmerman titulado: *LTER: Luquillo LTER VII: Understanding Ecosystem Change in Northeastern Puerto Rico*. Esta propuesta da continuidad a un proyecto que lleva más de 30 años activo. Otorgaron 6 años de subvención a razón de \$1,275,000 anuales para un total esperado de \$6,375,000.

Por otro lado, se recibió la aprobación de la propuesta del Dr. José García Arrarás titulada: *Characterizing radial glia-like cells and their involvement in nervous system regeneration*. Esta propuesta tiene una duración de 3 años con un presupuesto total otorgado y comprometido ya de antemano de \$477,331 para el proyecto completo.

### **Banco Popular y el Recinto de Río Piedras presentan resultados del Global Entrepreneurship Monitor**

El estudio *Global Entrepreneurship Monitor* (GEM) 2024, realizado por el Recinto, con el apoyo del Banco Popular y el Departamento de Desarrollo Económico y Comercio (DDEC), reveló un crecimiento sostenido en la actividad emprendedora temprana en Puerto Rico, aumentando de 22.3% en 2023 a 24.3% en 2024. Este incremento es notable en comparación con el 8.3% registrado en 2013. También se observó un aumento en la participación femenina y en los emprendedores nacientes, mientras que los emprendimientos establecidos disminuyeron ligeramente. El estudio destacó cambios demográficos, con una baja en emprendedores jóvenes y un alza entre adultos mayores, quienes perciben falta de apoyo. Aunque el acceso de las

mujeres a recursos fue calificado positivamente, los expertos señalaron un debilitamiento del ecosistema empresarial. La investigación, presentada en el Popular Center, fue posible gracias a una donación de Popular y del DDEC. El estudio subraya la importancia de fortalecer el ecosistema emprendedor mediante alianzas estratégicas, métricas confiables y apoyo fuera del área metropolitana. Los investigadores principales fueron las doctoras Theany Calderón, y Arleene Hernández, los doctores Jairo Ayala y Segundo Castro, y estudiantes de la Facultad de Administración de Empresas. Con este tipo de investigación y sus hallazgos, se puede planificar dónde colocar los recursos en apoyo a nuevos emprendedores para la sostenibilidad individual y colectiva que tanto benefician a Puerto Rico.

### **Profesora es aceptada en *The Andrew W. Mellon Society of Fellows in Critical Bibliography 2025 – 2027***

La doctora Yeidyl Rosa Ortiz, del Departamento de Historia del Arte, fue aceptada como *Junior Fellow* en la prestigiosa *Andrew W. Mellon Society of Fellows in Critical Bibliography* (SoFCB) 2025–2027, parte de la *Rare Book School* de la Universidad de Virginia. Esta cohorte será la última del programa, financiado por la *Mellon Foundation*.

La profesora fue una de las 10 seleccionadas entre 87 solicitantes, tras un riguroso proceso de ensayos y entrevistas. Su participación permitirá la organización de un simposio en la UPR, beneficiando a estudiantes y docentes con acceso a recursos académicos de alto nivel. Su investigación se centra en la relación entre insectos y la historia del libro, explorando su uso como materiales artísticos, temas visuales y agentes biológicos. Además, planea impulsar a sus estudiantes mediante investigaciones en manuscritos, numismática, cartografía y otros objetos materiales. La profesora destacó el valor de la mentoría interdisciplinaria que ofrece la SoFCB y las oportunidades de colaboración con académicos, bibliotecarios y curadores de diversas instituciones.

### **Primera Mesa Redonda Multidisciplinaria sobre cambio climático**

El Centro de Resiliencia al Cambio Climático (UPR-CRCC) del Recinto celebró su Primera Mesa Redonda sobre Cambio Climático, reuniendo a expertos de la universidad y del Departamento de Educación para compartir investigaciones y proyectos relacionados con el tema. Las doctoras Dalice M. Piñero Cruz, directora, y Julissa González Villegas, coordinadora del proyecto, así como los/as co-investigadores/as principales, los doctores y las doctoras Liz M. Díaz Vázquez, Camila Morales Nava, Kariluz Dávila, Jorge Colón y Néstor Carballeira, les dieron la bienvenida a los expertos en el tema.

Con esta actividad se destacó la importancia de la educación ambiental como herramienta para empoderar a las comunidades frente a los retos del cambio climático. El evento contó con la participación de investigadores en diversas áreas, como energía, ecología, hidrología, conservación, planificación costera y enseñanza de las ciencias.

También asistieron los doctores y las doctoras Maritza Barreto, Rafael Méndez Tejeda y Keyla Soto Hidalgo, miembros del Comité de Expertos y Asesores sobre Cambio Climático (CEACC) del Gobierno de Puerto Rico y estudiantes graduados de la UPR como observadores. El centro busca convertirse en un espacio de colaboración interdisciplinaria para desarrollar estrategias de resiliencia y adaptación climática en la región.

***(Objetivo 1.2 Fortalecer la producción y difusión de publicaciones académicas en revistas indexadas y plataformas abiertas, promoviendo que los trabajos de investigación del Recinto estén disponibles y accesibles para audiencias locales y globales)***

#### **Publicación del Centro de Estudios del Desarrollo**

El Centro de Estudios del Desarrollo (CED) del Recinto publicó un perfil de los hogares que reciben el Programa de Asistencia Nutricional (PAN) en Puerto Rico, basado en datos del Censo de 2023. Ese año, alrededor de 597 mil hogares participaron en el PAN. De estos, el 68% vivía bajo el umbral de pobreza, el 55% incluía al menos un adulto mayor, y casi la mitad tenía una persona con discapacidad. Solo el 29% tenía menores de edad. Además, el 59% de los hogares tenía al menos una persona trabajando, lo que representa un aumento respecto a años anteriores. El director del CED, Dr. José Caraballo Cueto, destacó que muchos hogares del PAN sí están conectados al mercado laboral, pero los bajos salarios no les permiten salir de la pobreza.

Este estudio subraya la importancia del desarrollo de políticas públicas. El CED, una entidad nueva en la UPR, se dedica a la investigación y consultoría en temas de desarrollo económico y humano.

***(Objetivo 1.3 Impulsar el establecimiento de alianzas estratégicas locales e internacionales para promover la investigación, la colaboración académica y la difusión de conocimientos, lo que permite la co-creación de actividades académicas de alto impacto)***

#### **Producción Universitaria Gana 8 Premios LATA**

La adaptación de la comedia *Como gusten (As You Like It)* de William Shakespeare, presentada por el Teatro Rodante Universitario del Recinto, fue galardonada con ocho premios en los *Latin Alternative Theater Awards* (LATA), en la categoría de Teatro Universitario.

La obra, dirigida y adaptada por la profesora Isabel Ramos, fue reconocida por su enfoque innovador y contemporáneo. Entre los premios obtenidos se destacan:

- Mejor Adaptación y Mejor Dirección – Isabel Ramos
- Mejor Actriz Protagonista – Dianne D’Oleo
- Mejor Actor Protagonista – Sebastián Ramón
- Mejor Actriz Característica – Kumari Martínez
- Mejor Actriz de Reparto – Grassie Pagán y Karla Martínez (compartido)
- Mejor Actor de Reparto – Andrés Hidalgo

La producción, montada en noviembre de 2024, fue una reinterpretación moderna del clásico de Shakespeare, destacando temas como el amor juvenil y la identidad de género. La profesora Ramos subrayó que el proyecto fue un reto enriquecedor para el estudiantado, enfrentando desafíos técnicos y académicos con creatividad y valentía.

“Estos premios son un aliento para nuestros estudiantes en tiempos difíciles. Son un reconocimiento a su esfuerzo, talento y compromiso con el arte teatral”, expresó Ramos.

La ceremonia de premiación se celebró el lunes 18 de agosto en la Fundación Nacional para la Cultura Popular, en el Viejo San Juan.

#### **Participación de la Tuna de la UPR en Nueva York y en Washington D.C.**

La Tuna del Recinto de Río Piedras participó por segundo año consecutivo en el Desfile Nacional Puertorriqueño en Nueva York, el 8 de junio de 2025, gracias a una invitación del Comité Noviembre. Bajo la dirección de la profesora Edithmarie Claudio, llevaron música y cultura a la diáspora puertorriqueña, también visitando comunidades latinas en El Bronx. Luego, viajaron a Washington D.C. para participar en el *2025 Advocacy Summit Bread for the World*, donde fueron reconocidos por su compromiso con la lucha contra el hambre. Además, ofrecieron presentaciones en diversos espacios culturales y fueron recibidos por el Comisionado Residente de Puerto Rico, Hon. Pablo J. Hernández Rivera.

#### **Acuerdo colaborativo entre el Departamento de la Familia y el Recinto**

El Recinto y el Departamento de la Familia (DF) han firmado un acuerdo colaborativo con la Escuela Graduada de Trabajo Social Beatriz Lasalle (EGTSBL), con el objetivo de fortalecer la formación académica y profesional de los futuros trabajadores sociales en Puerto Rico. Este convenio, con una vigencia de tres años, permitirá integrar experiencias académicas con prácticas reales, enfocadas en el bienestar de las familias y comunidades, así como en la promoción de la justicia social.

“Este acuerdo refleja nuestro compromiso con la excelencia académica y la formación integral de los estudiantes, al vincularlos directamente con prácticas fundamentales”. Por su parte, la secretaria del Departamento de la Familia, Suzanne Roig Fuertes, destacó la importancia de brindar herramientas efectivas a los trabajadores sociales, a quienes describió como “el corazón del servicio a las poblaciones más vulnerables”.

Esta alianza reafirma el compromiso del Recinto con el desarrollo profesional de sus estudiantes y con el bienestar colectivo de Puerto Rico.

#### **Acuerdo colaborativo entre el Recinto de Río Piedras y la Administración de Desarrollo Socioeconómico de la Familia (ADSEF)**

El Recinto y la Administración de Desarrollo Socioeconómico de la Familia (ADSEF) firmaron un acuerdo de colaboración que beneficiará a estudiantes del Programa de Maestría en

Ciencias en Nutrición y Dietética con Experiencia en Aprendizaje Supervisado (MSND-EAS). A través del convenio, los estudiantes podrán realizar prácticas supervisadas en centros de ADSEF, especialmente en el Programa de Asistencia Nutricional (PAN), fortaleciendo su formación profesional y contribuyendo a la educación nutricional en comunidades de toda la isla. El acuerdo estará vigente durante los veranos alternos entre 2025 y 2031, comenzando en el verano de 2025.

### **Colaboración entre Facultad de Educación del Recinto y Rama Judicial**

La Rama Judicial de Puerto Rico, en alianza con el Recinto, desarrolló una versión accesible del libro *Espacio Imaginario* para la prevención del abuso sexual infantil, dirigida a la niñez ciega. Esta nueva versión incluye una aplicación que lee el texto y describe las imágenes, creada por estudiantes del curso de Asistencia Tecnológica en la Educación Especial de la UPR.

El profesor José M. Álvarez Cabán, quien lidera el curso y es ciego, destacó la importancia de estas iniciativas para la inclusión y el desarrollo del potencial de los estudiantes con diversidad funcional. La jueza presidenta Hon. Maite D. Oronoz Rodríguez resaltó que esta herramienta promueve una educación segura e inclusiva desde la infancia.

Desde 2018, los estudiantes del curso han colaborado con la Rama Judicial en proyectos de accesibilidad y también trabajan con el Departamento de Educación y maestros de Educación Especial.

### **Acuerdo de Colaboración entre la Oficina de Administración de Tribunales y la Escuela de Derecho**

El pasado 21 de agosto, la Escuela de Derecho renovó el acuerdo de colaboración con la Oficina de Administración de Tribunales para que los estudiantes matriculados en el Juris Doctor puedan realizar prácticas supervisadas. Durante la firma del acuerdo estuvo presente la decana de la Escuela de Derecho, Lcda. Vivian I. Neptune Rivera, el juez administrador Hon. Sigfrido Steidel Figueroa y esta servidora. Este acuerdo estará vigente hasta 2028.

### **Coloquio Internacional sobre Modelos Organizativos en los Estudios Generales**

La Facultad de Estudios Generales, en colaboración con la Red Internacional de Estudios Generales (RIDEDEG), llevó a cabo el Coloquio Internacional sobre Modelos Organizativos en los Estudios Generales, celebrado los días 23 y 24 de junio de 2025, en modalidad híbrida, presencial y virtual. En el mismo asistieron más de 135 académicos de nueve instituciones de América Latina y el Caribe, como Perú, República Dominicana, Chile, Costa Rica y Puerto Rico. Participaron líderes universitarios de alto nivel, incluyendo decanos, directores y representantes institucionales.

Los objetivos del evento consistieron en: identificar y discutir modelos organizativos efectivos; promover el diálogo interdisciplinario y transnacional, y reafirmar la importancia de los

Estudios Generales en la formación crítica, ética e integral del estudiantado. Entre los tópicos tratados se encuentran los modelos organizativos en los Estudios Generales; los retos contemporáneos de la educación superior; la evaluación y certificación de competencias transversales; y la visibilidad institucional y las estrategias de difusión del conocimiento. Por ello, la Facultad reafirma su compromiso con la innovación académica, la colaboración internacional y la excelencia educativa en América Latina y el Caribe.

### **Celebración de los 30 años de colaboración entre Malayerba y el Recinto**

El Teatro de la Universidad de Puerto Rico celebró los 30 años de relación con el grupo teatral ecuatoriano Malayerba con la presentación de la obra *Donde el viento hace buñuelos*, dirigida por Arístides Vargas. La obra se presentó del 21 al 24 de agosto de 2025 y contó con las actuaciones de Rosa Luisa Márquez, Charo Francés y Pilli Aponte, con escenografía de Antonio Martorell.

La pieza, creada colectivamente, explora la amistad entre dos mujeres en medio del exilio emocional y político, con música en vivo como parte integral de la narrativa. Además de la obra, se presentó el documental *Retorno* y se realizaron conversatorios y conferencias escénicas sobre la memoria y el intercambio teatral entre Puerto Rico y Malayerba.

Este vínculo ha generado múltiples montajes, talleres, festivales y colaboraciones académicas desde 1995, consolidando el llamado *Teatro de los Afectos*.

### **Reconocimiento a estudiantes como campeones nacionales en la competencia Algae Prize**

El equipo AlgaeNano+, compuesto por estudiantes de la Facultad de Ciencias Naturales, fue reconocido como uno de los cinco equipos campeones nacionales del Algae Prize 2023–2025, una competencia organizada por el Departamento de Energía de los Estados Unidos. Además de este logro, recibieron el premio a la mejor presentación de póster técnico y un incentivo de \$10,000 para continuar su investigación. El equipo presentó el proyecto titulado *Macroalgae-Derived Carbon Nanomaterials: The Next Frontier in Energy Materials & Soil Remediation*, enfocado en el desarrollo de materiales funcionales derivados de macroalgas caribeñas, tales como Ulva, Sargassum y Gracilaria, para aplicaciones en baterías sostenibles, biosensores y tecnologías de remediación de suelos contaminados.

Los integrantes del equipo son: Jeremy Rivera, Raisa De Jesús, Swati Katiyar, Diego Gutiérrez, Ángela Cruz, Brian Sánchez, Jan Pagán y Helga Varela, bajo la mentoría de la asesora principal, la Dra. Liz M. Díaz-Vázquez, directora del Departamento de Química, y con el valioso apoyo de los co-asesores doctores/ras Ramonita Díaz, Xianyong Wu, Carlos Malca y Marielys Torres. Este reconocimiento posiciona a la UPR como líder en innovación científica, siendo el único equipo hispano y puertorriqueño en la competencia.

***(Objetivo 1.4 Incrementar la presencia del Recinto en medios de comunicación y plataformas digitales mediante diversas estrategias de comunicación integrada que***

*(destaque los logros, investigaciones y eventos relevantes para audiencias amplias y diversas)*

### **Participación Internacional Destacada de la UPR Río Piedras en Conferencia Educativa en Bali**

Dos investigadores de la División de Investigación Institucional y Avalúo (DIIA) del Recinto de Río Piedras presentaron sus estudios en la *8<sup>a</sup> Conferencia Internacional sobre el Futuro de la Educación*, celebrada en Bali, Indonesia. El Dr. Héctor Aponte Alequín expuso presencialmente sobre prácticas de evaluación transformadoras en entornos virtuales, mientras que la Dra. Sarah Rosario Vásquez presentó de forma remota su investigación sobre la enseñanza de futuros maestros de matemáticas.

Ambas ponencias fueron seleccionadas entre más de 500 propuestas globales y forman parte del plan de investigación institucional alineado con la Ruta Estratégica 2025-2029. Además, se fortalecieron vínculos internacionales con el *International Institute of Knowledge Management*. Esta participación reafirma el compromiso del recinto con la investigación, la evaluación y la transformación educativa a nivel global.

### **Instituto de Investigación Psicológica del Recinto de Río Piedras recibe Premio Rubén Ardila**

El Instituto de Investigación Psicológica (IPSI) del Recinto fue galardonado con el Premio Rubén Ardila a la Investigación Científica en Psicología 2025, en la categoría de grupo de investigación. Este premio, otorgado por la Fundación para el Avance de la Psicología en Colombia, reconoce el impacto significativo del IPSI en la disciplina y en la solución de problemas sociales.

Reconozco la labor del director del IPSI, Dr. David Pérez Jiménez, destacando el compromiso del instituto con una investigación rigurosa, socialmente relevante y formativa para estudiantes. El premio se entregó durante el Congreso Interamericano de Psicología en julio de 2025, en Puerto Rico. Fundado en 2008, el IPSI se ha consolidado como un referente regional en investigación psicológica, promoviendo proyectos que responden a las realidades sociales y culturales de Puerto Rico y América Latina.

### **Celebración del foro *Tres catedráticas: tres visiones y sus aportaciones al servicio público***

La Escuela Graduada de Administración Pública (EGAP) del Recinto celebró el foro *Tres catedráticas: tres visiones y sus aportaciones al servicio público* como parte de su 80 aniversario. El evento rindió homenaje a las profesoras Irma García de Serrano, Milagros Guzmán y Mercedes Portillo de Negrón, destacando su legado en la formación de servidores públicos.

Participaron figuras clave como la decana Milagros Méndez, la Coordinadora de la EGAP, Dra. Liz Johanna Ortiz Laureano, y los conversadores invitados: la Lcda. Alba Caballero Fuentes, profesora adjunta de la Escuela; la Dra. Irma Serrano García, catedrática retirada de la UPR; el Dr. Mario Negrón Portillo, catedrático retirado y exdirector de la EGAP; y otros académicos y

exalumnos. El moderador del conversatorio fue el licenciado Víctor Rivera Hernández, catedrático auxiliar de la Escuela.

Se resaltó el rol histórico de la EGAP en el desarrollo de políticas públicas justas y sostenibles, especialmente en tiempos de transformación institucional y tecnológica. El foro también celebró la participación activa de estudiantes y egresados, reafirmando el compromiso de la EGAP con la excelencia académica y el servicio al país.

### **Radio Universidad celebra su Festival de Radioamigos 2025**

Radio Universidad de Puerto Rico celebró su Festival de Radioamigos los días 21 y 22 de agosto de 2025, en medio de una crisis financiera causada por la reducción de fondos de la *Corporation for Public Broadcasting*. Bajo el lema *Continuemos Salvando a Radio Universidad*, el evento tuvo el propósito de recaudar fondos para mantener su programación cultural y educativa. La directora Susanne Marte hizo un llamado a la comunidad para apoyar la emisora mediante donaciones por teléfono o en línea. Necesitamos su apoyo para seguir brindando una programación de calidad, y variada, donde se discutan temas académicos, culturales y sociales, con la integración de diversos géneros musicales. Felicito a la Decana Julia Vélez, a la Sra. Susanne Marte y a su equipo de trabajo por estos esfuerzos.

***(Objetivo 1.5 Impulsar iniciativas de extensión y educación continua orientadas a las necesidades locales y regionales, destacando el conocimiento y las capacidades de la Universidad para contribuir a la solución de problemáticas sociales, demográficas, económicas y culturales de Puerto Rico)***

### **Certificación en *Lifestyle Coach* con especialidad en prevención de diabetes**

La División de Educación Continua y Estudios Profesionales (DECEP) del Recinto, en colaboración con la organización Comunidad Saludable de la Montaña (CSDLM), lanzó un nuevo certificado en *Lifestyle Coach* con especialidad en prevención de diabetes. Esta iniciativa buscó preparar profesionales para promover estilos de vida saludables y prevenir enfermedades crónicas, especialmente en comunidades rurales.

La certificación, avalada por el Programa de Prevención de la Diabetes (PPD) de los CDC, consta de 30 horas de contacto y se ofreció en modalidad híbrida a partir del 12 de mayo de 2025. Estuvo dirigida tanto a profesionales de la salud como a enfermeros, médicos, trabajadores sociales, educadores de la salud, farmacéuticos, tecnólogos médicos, entre otros, y también al público general interesado en la prevención de la diabetes. En la misma, se certificaron siete profesionales.

Cabe destacar el valor de esta colaboración intersectorial, mientras que el Dr. Emid Núñez, presidente de CSDLM, subrayó la gravedad de la diabetes en Puerto Rico y la importancia de contar con coaches certificados para combatirla desde la educación y la prevención.

**Asunto estratégico B. Transformación educativa, operacional y de infraestructura esencial para la calidad formativa y bienestar**

**(Objetivo 2.2 Garantizar el mantenimiento y renovación de todas las acreditaciones académicas y administrativas del Recinto de Río Piedras, cumpliendo con los estándares establecidos por las agencias acreditadoras, brindando el apoyo y gestión necesaria para facilitar dichos procesos)**

**Facultad de Educación recibe reacreditación de la agencia CAEP por siete años**

La Facultad de Educación Eugenio María de Hostos del Recinto fue reacreditada por siete años, hasta 2032, por el *Council for the Accreditation of Educator Preparation* (CAEP), una destacada agencia acreditadora en formación docente en Estados Unidos. La reacreditación abarca todos los programas subgraduados de preparación de maestros y los programas de maestría en Liderazgo en Organizaciones Educativas y Orientación y Consejería.

Celebro este logro como una muestra del compromiso con la excelencia académica y reconozco el liderazgo de la decana Dra. Grace M. Carro Nieves, así como el esfuerzo colectivo del personal docente, no docente, estudiantes y egresados. El proceso incluyó una evaluación rigurosa de los estándares de calidad en la enseñanza, el currículo y el apoyo institucional.

**Recinto de Río Piedras recibe reafirmación de acreditación de la Middle States Commission on Higher Education (MSCHE) hasta el 2033**

El Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico (UPR) recibió la reafirmación de su acreditación institucional por parte de la *Middle States Commission on Higher Education* (MSCHE) hasta el 2033. No obstante, en abril de 2026, debemos presentar un informe suplementario que evidencie progreso en el estándar 6, *Planning, Resources, and Institutional Improvement*. Para ello, recibiremos la visita de la Dra. Kristy A. Bishop, vicepresidenta de MSCHE, el 17 de octubre de 2025, para asistirnos con la preparación del informe que se presentará. Sin embargo, el logro de la reafirmación de la acreditación valida el compromiso de la universidad con la excelencia académica y el trabajo en equipo. Agradezco a toda la comunidad universitaria, especialmente a la Dra. Mirerza González, por su liderazgo en el proceso de reacreditación.

**(Objetivo 2.3 Ampliar la oferta académica y los servicios de apoyo Universitario para adaptarlos y rediseñarlos ante los cambios demográficos, y al perfil diverso del estudiantado, asegurando que sus necesidades actuales y futuras sean atendidas mediante programas flexibles, inclusivos, de calidad y orientados a su desarrollo integral y éxito académico)**

**Sistema de Bibliotecas obtiene distinguido premio en Willemstad, Curazao**

El Sistema de Bibliotecas del Recinto fue galardonado con el premio *Innovative and Creative Information Services* durante la 54<sup>ta</sup> Asamblea de ACURIL, celebrada en Curazao. El reconocimiento, otorgado por Gale, destaca la implementación de servicios bibliotecarios innovadores que benefician a estudiantes, docentes e investigadores.

Felicitó al equipo liderado por la Dra. Nancy Abreu Báez por su compromiso con la excelencia académica y el acceso al conocimiento. La asamblea de ACURIL reunió a profesionales del Caribe para promover la colaboración regional en temas como innovación tecnológica, patrimonio cultural y educación continua.

#### **Estudiantes del Departamento de Trabajo Social participan de experiencias profesionales en prestigioso Internado Legislativo de Verano y Empleo en el Senado de Puerto Rico**

Dos estudiantes del Departamento de Trabajo Social del Recinto, Alianetzys M. Rodríguez Andino y Kamila S. Cartagena Medina, fueron seleccionadas para participar en prestigiosos internados legislativos de verano en Puerto Rico. Rodríguez Andino participó en el Internado Legislativo Luis A. Ferré, mientras que Cartagena Medina formó parte del Programa de Empleo de Verano en el Senado. Ambas experiencias ofrecieron formación práctica en el proceso legislativo, fortaleciendo habilidades como el liderazgo, el análisis crítico y el compromiso con el servicio público. Felicitó a las estudiantes por su excelencia y compromiso profesional.

#### **Participación de la iniciativa *Introducción a la Vida Universitaria 2025* del Programa de Innovaciones Educativas (PIE)**

Un total de 46 estudiantes de nuevo ingreso al Recinto participaron en la iniciativa *Introducción a la Vida Universitaria 2025*, celebrada del 10 al 18 de junio de 2025. Organizada por el Programa de Innovaciones Educativas (PIE), la experiencia incluyó 27 horas de talleres, recorridos y actividades diseñadas para facilitar la transición a la vida universitaria. Se abordaron temas como estrategias de estudio, manejo de la ansiedad, planificación académica y exploración de recursos institucionales. La jornada concluyó con un taller cultural de bomba puertorriqueña, integrando identidad y comunidad. Además, se presentaron los servicios de acompañamiento que ofrece el PIE durante el primer año académico.

#### **Dos Historias de Egresados Inspiradoras**

Los estudiantes Ted Torres Estrella y Zoraida Rosaly Cruz son prueba viviente de que los sueños no tienen fecha de expiración. A sus 61 años, ambos culminaron sus estudios universitarios en el Recinto, demostrando que la edad no es un obstáculo cuando se tiene determinación, pasión y propósito. Como dice el dicho popular “Nada es tarde si la dicha es buena”.

Ted, natural de Barranquitas, comenzó su bachillerato en historia en los años 80, pero un curso incompleto con el historiador Fernando Picó lo dejó a un paso de la meta. La vida lo llevó a Estados Unidos, donde trabajó en fábricas y como mesero, enfrentando además retos personales

como el alcoholismo, el uso de drogas y la dificultad de vivir abiertamente como hombre homosexual. Fue el huracán María en 2017 lo que lo impulsó a retomar su camino académico. Sin becas y con recursos limitados, regresó a la UPR en 2022, esta vez para completar una concentración en historia del arte. Tres años después, logró su título y ya sueña con una maestría en España.

Zoraida, por su parte, es una jerezana que también alcanzó su bachillerato a los 61 años, mientras trabajaba como chofer escolar en Bayamón. Su rutina era agotadora: transportaba estudiantes de Educación Especial en la madrugada y luego asistía a clases. Su historia comenzó en la pobreza, con una infancia sin luz ni agua, y una vida laboral que incluyó trabajos como secretaria y empleada pública. Tras emigrar a Boston y criar a sus hijos, regresó a Puerto Rico decidida a cumplir su sueño. Gracias al Programa de Educación Continua para Adultos (PECA), ingresó a la UPR en 2019 y se graduó Magna Cum Laude en Administración de Empresas.

Ambos comparten más que una edad y una universidad; comparten la fuerza de voluntad para reescribir su historia. Ted y Zoraida son inspiración para generaciones, recordándonos que nunca es tarde para aprender, crecer y alcanzar lo que alguna vez pareció inalcanzable.

#### **Estudiante de la Facultad de Comunicación e Información participa en intercambio académico en Polonia**

La estudiante Nahiomy Cruz Betancourt, de la Facultad de Comunicación e Información del Recinto, participó en un intercambio académico en la Universidad Jan Dlugosz en Czestochowa, Polonia, del 3 al 17 de abril de 2025, como parte del programa PROM de la Agencia Nacional Polaca para el Intercambio Académico (NAWA). Durante su estadía, Cruz Betancourt impartió clases sobre historia de Puerto Rico, comunicación y turismo, además de realizar investigaciones sobre estrategias periodísticas en Polonia. También exploró temas de afrodescendencia en el contexto puertorriqueño y participó en actividades culturales, como una feria de cómics, lo que enriqueció su experiencia académica y personal.

La estudiante, quien recibió su grado de bachillerato el 26 de junio, destacó que esta experiencia internacional fue transformadora y reafirmó su interés en realizar estudios graduados. Agradeció el apoyo recibido por parte de la institución para completar el proceso de solicitud en tiempo récord. Este intercambio refleja el compromiso institucional con la internacionalización académica y el desarrollo integral del estudiantado, promoviendo experiencias que fortalecen su formación profesional y cultural.

#### **Egresado recibe beca Hurst Horizon y admisión graduada a la Universidad de Yale**

El egresado Jorge Rosa Vidal fue aceptado en la Universidad de Yale. Había solicitado a esta y a otras 15 universidades de Derecho, pero hasta ahora, ninguna le había respondido. La prestigiosa universidad, que cada año admite en promedio a 200 estudiantes entre miles de solicitudes, según *Juris Education*, le admitió. De hecho, el egresado de Educación y Ciencias Políticas fue admitido en ocho universidades entre las que se encuentran: *Harvard, Cornell, Yale,*

*University of Chicago, Boston University, The George Washington University, Northwestern University y University of Michigan*; logros que atesora con gratitud y para los cuales realizó un gran esfuerzo. Aunque recibió muchas admisiones, no pudo dejar pasar la oportunidad de una beca completa que se le ofreció, la beca *Hurst Horizon*, que cubre la matrícula, las cuotas y el plan médico en su totalidad, y que representa un alivio económico para su nueva etapa. En otoño próximo comenzará sus estudios en Yale.

Desde su bachillerato, del que se graduó en 2024, formó parte del Programa PLUS, una iniciativa de la Escuela de Derecho donde inició sus pasos hacia la escuela de leyes. Luego, participó en otra iniciativa de la Universidad de Harvard que le guió en el proceso de solicitud. En este proceso, agradeció especialmente a los profesores Luis Cámara, Mayra Vélez, José Colón Morera, José Garriga Picó, Julio Rodríguez, María García Padilla, Maruja García Padilla, Marcelo Luzzi y Melody Fonseca por sus contribuciones en su desarrollo académico y profesional.

### **Ochenta años de historia y contribuciones de la Escuela Graduada de Administración Pública**

La Escuela Graduada de Administración Pública (EGAP) del Recinto celebró su 80 aniversario, destacando su legado en la formación de líderes del servicio público en Puerto Rico. Fundada en 1945 por iniciativa del gobierno, la EGAP ha sido clave en procesos históricos como la redacción de la Constitución y en la profesionalización del sector público.

Estudiantes y profesores resaltaron el impacto personal y académico de la escuela, que fue reconocida en los años 60 y 70 como referente internacional en asuntos de gobierno. En 2010, se convirtió en la primera escuela de habla hispana acreditada por la NASPAA y en 2023, fue reacreditada sin señalamientos.

La EGAP es la única institución en Puerto Rico que ofrece una maestría en Administración Pública y ha sido fundamental en el desarrollo profesional de empleados públicos. Actualmente, se proyecta expandir su oferta con un programa doctoral interdisciplinario junto al Departamento de Economía y fortalecer alianzas con agencias gubernamentales. Reafirmo que la EGAP ha asumido un rol transformador en la sociedad puertorriqueña desde sus inicios.

### **Facultad de Estudios Generales celebra su octogésimo aniversario**

La Facultad de Estudios Generales Rico celebró con alegría su 80 aniversario el pasado 20 de agosto de 2025, en una ceremonia simbólica y emotiva junto a la icónica rampa del edificio Domingo Marrero Navarro. El evento, marcado por música, memoria histórica y mensajes inspiradores, destacó el papel fundamental de la facultad en la formación integral, el pensamiento crítico y la diversidad cultural. El decano Carlos Sánchez Zambrana y esta servidora resaltamos la importancia de este espacio académico como columna vertebral del proyecto educativo de la UPR. La develación de un cartel conmemorativo y la lectura de la proclama oficial reafirmaron el compromiso de la comunidad universitaria con los valores que han guiado a la facultad desde su fundación en 1945, proyectándolos hacia el futuro. Enhорабуена.

## **Nuevo grupo de estudiantes de poblaciones confinadas inician sus estudios universitarios en el Recinto**

A partir de agosto de 2025, 17 personas que pertenecen a la población correccional (9 mujeres y 8 hombres) comenzarán estudios de bachillerato en el Programa de Estudios Interdisciplinarios (PREI) de la Facultad de Humanidades, gracias a un acuerdo con el Departamento de Corrección y Rehabilitación (DCR). Este grupo completó exitosamente un curso preuniversitario entre agosto de 2024 y mayo de 2025, lo que les permitió ser admitidos en la universidad.

La iniciativa, liderada por la Dra. Edna Benítez Laborde y apoyada por otras autoridades académicas, busca ofrecer oportunidades educativas como parte de un proceso de rehabilitación y reinserción social. Está financiada por la Fundación Mellon y también apoya a un grupo previo que culminará su maestría en Gestión Cultural en mayo de 2026.

Tanto la UPR como el DCR destacan el valor transformador de la educación en contextos correccionales, en línea con el legado del Dr. Fernando Picó, pionero en llevar la universidad a las cárceles. El PREI promueve una formación interdisciplinaria con énfasis en Escritura Creativa, Estudios Prejurídicos, y, Cine y Audiovisual.

***(Objetivo 2.4 Incrementar los esfuerzos para el reclutamiento, retención y graduación de estudiantes de diversos sectores a nivel subgraduado, graduado y de educación continua)***

### **Colación de grados 2025**

El Recinto celebró su 120<sup>a</sup> Colación de Grados en el Coliseo José Miguel Agrelot, graduando a 2,378 estudiantes. Se otorgaron 164 doctorados, 460 maestrías, 1,608 bachilleratos, 128 títulos de Juris Doctor, 14 maestrías en Derecho y 4 certificados post bachillerato. Se destacaron logros como el primer grado conjunto en Planificación y Arquitectura, y las primeras maestrías en Ciencia de Cómputos.

También se entregaron dobles titulaciones con la Universidad de Barcelona y grados conjuntos en Derecho y Administración. La Facultad de Ciencias Sociales tuvo la mayor cantidad de graduandos, con 515. Se reconocieron 90 estudiantes Summa Cum Laude y 754 Magna Cum Laude.

Los mensajes que se ofrecieron fueron inspiradores, resaltando la dignidad y los derechos humanos de nuestros estudiantes, especialmente los que nos visitan de otras tierras, y destacando el rol transformador de los graduados en la sociedad. La ceremonia incluyó presentaciones artísticas y concluyó con una guardia de honor del claustro académico.

### **Veintiséis trabajadores sociales se integran al Departamento de la Familia**

Con el establecimiento de un acuerdo entre el Recinto y el Departamento de la Familia, 26 nuevos profesionales en Trabajo Social, 13 de bachillerato y 13 de maestría, se integraron a la agencia gubernamental. Este esfuerzo surge ante la escasez de trabajadores sociales y se canaliza

a través del Programa de Capacitación en Trabajo Social de Título IV-E (PROCATS IV-E), liderado por la Dra. Gisela Negrón, que ofrece apoyo económico y garantiza empleo en la Administración de Niños y Familias (ADFAN) por 2 a 4 años, según la duración de la beca.

Durante su formación, los estudiantes realizaron prácticas supervisadas en diversas unidades del Departamento de la Familia, aportando en áreas como prevención, adopción, vida independiente y atención a la niñez con autismo. Los graduandos expresaron gratitud por el apoyo económico y profesional recibido, destacando el valor de salir de la universidad con empleo asegurado. Profesores y directivos resaltaron su compromiso, vocación y preparación para enfrentarse a los retos del servicio público.

### **Estudiantes prodigios hacen historia en la Escuela de Derecho de la UPR**

Las estudiantes Alejandra Torres Soliván, de 22 años y Amaya Reyes Rodríguez, de 21 años, son probablemente las estudiantes más jóvenes en graduarse de la Escuela de Derecho. Ambas comenzaron sus estudios universitarios a edades muy tempranas debido a evaluaciones psicométricas que confirmaron su superdotación intelectual.

Torres Soliván, criada entre Comerío y Cayey, ingresó a la UPR a los 15 años y completó un bachillerato en estudios prejurídicos. Aunque no tenía antecedentes familiares en el derecho, encontró inspiración en profesores, programas internacionales y su comunidad estudiantil. Destaca la importancia del equilibrio entre disciplina y salud mental, y cree firmemente en el compromiso social del derecho. Por otra parte, Reyes Rodríguez, natural de Salinas, comenzó su bachillerato en inglés a los 12 años. Su interés por el derecho surgió de su amor por la literatura, el activismo social y las conversaciones con su padre, abogado. En la Escuela de Derecho encontró una educación basada en el pensamiento crítico y se destacó en temas de derechos civiles, ganando un premio de la *American Constitution Society*.

Ambas jóvenes coinciden en que estudiar derecho no es imposible si se tiene perseverancia y pasión. Sus éxitos confirman que la edad no es una barrera para estudiar Derecho, y que la escuela está comprometida con acercar esta carrera a más jóvenes.

### **Joven estudiante de 1<sup>era</sup> generación en obtener un título Universitario**

El estudiante Jay Blanch Santa, de 27 años, es el primer miembro de su familia en obtener un título universitario, graduándose de la Escuela de Derecho. Criado en Río Grande, sus padres, un policía retirado y una empleada de cooperativa, le inculcaron disciplina y responsabilidad, aunque no tuvieron estudios universitarios.

Desde niño soñaba con ser abogado y, pese a no tener referentes familiares en la universidad, persistió en su meta. Estudió Ciencia Política y luego Derecho, donde construyó una red de apoyo entre compañeros y profesores. Su experiencia en la Clínica de Litigación Civil lo llevó a inclinarse por esa rama del derecho, alejándose del interés inicial en el derecho corporativo.

Blanch Santa fue presidente del Consejo de Estudiantes y recibió varios reconocimientos. Su objetivo es litigar en los tribunales de Puerto Rico. La decana Vivian I. Neptune destacó que el 44% de los graduandos es también la primera generación de abogados y trabaja para ampliar el acceso a la educación legal mediante becas y programas de apoyo, para que jóvenes como Blanch puedan iniciar estudios universitarios.

***(Objetivo 2.6 Fortalecer la infraestructura esencial que soporte las funciones y necesidades académicas y operativas del Recinto, garantizando espacios físicos y virtuales adecuados para la enseñanza, el aprendizaje y la investigación)***

### **Presentación del Plan de Desarrollo Físico del Recinto de Río de Piedras**

El pasado mes de junio, presenté el [Plan-de-Desarrollo-Físico-2024-2034-UPRRP](#), una estrategia para modernizar y transformar la infraestructura del campus durante la próxima década. El plan busca crear un recinto funcional, sostenible y vibrante, alineado con la misión educativa y las necesidades actuales. El plan se basa en cinco metas principales:

- Optimizar los espacios académicos de investigación y recreativos.
- Fomentar la comunidad mediante espacios seguros y memorables.
- Impulsar la innovación con ambientes colaborativos e interdisciplinarios.
- Lograr sostenibilidad y resiliencia.
- Convertir el campus en un pulmón verde del área metropolitana.

Entre las acciones destacan la restauración de edificios, la integración de tecnologías inteligentes, la reorganización de espacios, las mejoras en accesibilidad y seguridad, y la creación de distritos universitarios con identidad propia. También se incluyen proyectos ya en marcha como la restauración de Resicampus y la biblioteca José M. Lázaro.

El plan contempla una inversión total de 375 millones de dólares, de los cuales 260 millones provienen de fondos de FEMA. Para cubrir el resto, se buscarán alianzas estratégicas, propuestas externas y la creación de un fideicomiso.

Este plan es una herramienta clave para tomar decisiones responsables sobre el mantenimiento y el desarrollo del campus, y fue elaborado con la participación de toda la comunidad universitaria liderado por la Dra. Mayra Jiménez, Ayudante Especial en Asuntos de Infraestructura en Rectoría y la Oficina para el Desarrollo Físico (OPDF).

### **Nuevas facilidades para la Facultad de Comunicación e Información**

La Facultad de Comunicación e Información (FaCI) del Recinto tendrá una nueva sede en el cuadrángulo histórico, cerca de la Torre y el Teatro. El proyecto, diseñado por la firma Coleman-Davis Pagán Arquitectos, busca ofrecer un espacio moderno y funcional que atienda las necesidades creativas y tecnológicas de estudiantes y profesores. Incluirá un estudio de

producción, un salón multiusos para 500 personas, áreas de socialización y espacios para organizaciones estudiantiles.

La rehabilitación del edificio, que es una estructura histórica, comenzará en noviembre con una demolición selectiva y la remoción de materiales peligrosos. Se financiará con fondos de FEMA y del propio recinto. La sede anterior fue demolida tras los daños del huracán María en 2017, y desde entonces la FaCI opera en Plaza Universitaria, donde ha ido expandiéndose. Este es un esfuerzo colectivo que permitirá a los estudiantes desarrollar habilidades relevantes para el mundo laboral actual.

### **Inician trabajos de reparación e impermeabilización del techo de la Biblioteca José M. Lázaro**

Con gran júbilo anuncio el inicio de los trabajos de reparación e impermeabilización del techo de la Biblioteca José M. Lázaro, con una inversión de 3.16 millones de dólares. La obra es financiada por FEMA, COR3, el Programa de Pareo de Partidas No Federales y fondos CDBG-DR, y se espera que finalice en junio de 2026. Esta iniciativa forma parte del *Plan de Desarrollo Físico 2024–2034*, enfocado en modernizar la infraestructura universitaria. La Biblioteca Lázaro, una de las estructuras más emblemáticas del campus, alberga un valioso acervo cultural y académico, y su preservación es clave para garantizar espacios adecuados para la enseñanza, la investigación y el servicio a la comunidad.

### **Nuevo mural en la Facultad de Administración de Empresas**

El artista puertorriqueño Sandro Luis Figueroa García, conocido como SEN2, creó un nuevo mural titulado *Mecanismo* en la Facultad de Administración de Empresas (FAE). La obra, ubicada en el edificio Juan José Osuna, fue gestionada por el decano Dr. Rafael Marrero, quien conoce a SEN2 desde su infancia en el barrio Cantera.

SEN2 comenzó su carrera como grafitero en Nueva York, donde evolucionó del arte callejero a convertirse en artista contemporáneo reconocido internacionalmente, con colaboraciones con marcas como Coca-Cola, Real Madrid, *Royal Caribbean*, Disney y obras adquiridas por figuras como Bill Clinton.

El mural en la FAE forma parte de una iniciativa de embellecimiento del recinto impulsada por mi administración. SEN2, quien nunca recibió formación artística formal, ha logrado consolidar una carrera global gracias a su talento autodidacta, su identidad caribeña y su perseverancia.

### **Visita al Centro de Investigación en Ciencias Moleculares**

Como rectora, realicé una visita guiada al Centro de Investigación en Ciencias Moleculares (CICiM), acompañada por el Dr. Reinaldo Berriós, Decano de Estudios Graduados e Investigación. La visita fue dirigida por el Dr. José Antonio Lasalde Dominicci, destacado científico del centro, y coordinada por el Dr. Eduardo Nicolau, director ejecutivo del CICiM.

Durante el recorrido, se constataron los avances científicos y las modernas instalaciones del centro, así como proyectos innovadores en biomedicina, biotecnología y neurociencia. Con esta visita reafirmé mi compromiso con la investigación de excelencia y se destacó el papel del CICiM como motor del desarrollo científico y económico de Puerto Rico, basado en el conocimiento y la innovación.

***(Objetivo 2.7 Promover un entorno de condiciones justas y de bienestar integral (p.ej. físico, mental, social, financiero, ambiental) para estudiantes, docentes y no docentes, fomentando el acceso equitativo a programas y servicios de apoyo)***

#### **SIEMPRE VIVAS Metro presenta innovador modelo de prevención**

El proyecto SIEMPRE VIVAS Metro del Recinto fue seleccionado por el *Office on Violence Against Women* (OVW) del Departamento de Justicia Federal para presentar su innovador modelo de prevención de la violencia de género en una sesión virtual celebrada el 25 de junio de 2025. El modelo, basado en una perspectiva descolonial y socio-terapéutica, utiliza la bomba puertorriqueña como herramienta cultural para la sanación y prevención en contextos universitarios. La propuesta fue reconocida por su enfoque creativo y comunitario, y será incluida en el *OVW Campus Program Toolkit* como una práctica prometedora para instituciones de educación superior en Estados Unidos.

#### **Reconocimiento al Dance Team por parte del Municipio de San Juan**

El Departamento de Recreación y Deportes del Municipio de San Juan celebró el 24 de junio de 2025 una ceremonia en el Parque Luis Muñoz Marín para reconocer al *Dance Team* del Recinto por su destacada participación en las Justas de la LAI y su compromiso con el arte, la disciplina y el trabajo en equipo. Durante el evento, el director Héctor Magdiel Rivera Rosado y la primera dama Maritere González elogieron al equipo como ejemplo de excelencia. También se reconoció a los entrenadores Terrency Romero y James Thomas por su liderazgo.

El Arq. Darwin Marrero, en representación de la Decana de Estudiantes, Dra. Gloria Díaz Urbina, destacó el valor del baile como lenguaje universal y la ejemplaridad del equipo en los valores universitarios. La IUPI celebró con orgullo a su *Dance Team* por su entrega y por llevar el movimiento con arte en nombre de la institución.

#### **Segundo Encuentro Magisterial de la IUPI promueve el bienestar docente**

El pasado 31 de mayo de 2025 se celebró el Segundo Encuentro Magisterial de la IUPI por la Salud y el Bienestar, organizado por el Proyecto de Inducción al Magisterio (PIM) de la Facultad de Educación. El evento, realizado en el merendero del Jardín Botánico, reunió a decenas de educadores bajo el lema *Maestra/o: el espacio que te mereces*, en una jornada dedicada al autocuidado, la conexión y la celebración del magisterio.

La actividad incluyó talleres vivenciales, caminatas conscientes, sesiones de meditación, actividades culturales y artísticas, así como servicios de cuidado infantil, desayuno y almuerzo. También se conmemoró el décimo aniversario del PIM y se reconoció la excelencia del magisterio egresado del recinto.

El evento contó con el respaldo de múltiples entidades aliadas y cerró con una presentación musical a cargo de los doctores Rumar Rolón y Edwin Rivera, acompañada de una ronda de afirmaciones en reconocimiento a la labor docente. La coordinadora del PIM, Dra. Nellie Zambrana Ortiz, destacó que este espacio reafirma la importancia del bienestar del magisterio como base del bienestar colectivo, y reafirma el compromiso del proyecto con la construcción de comunidad y esperanza en tiempos de grandes desafíos para la profesión docente.

### **Oro para estudiantes del Recinto en Cúspide 2025**

Estudiantes de la Facultad de Comunicación e Información (FaCI) del Recinto ganaron el Cúspide de Oro en el Festival Nacional de Publicidad Cúspide 43 *Stay Wild*, por su video *Lo que tú no ves*, creado para *Habitat for Humanity de Puerto Rico*. La pieza audiovisual busca promover el voluntariado y las donaciones, utilizando imágenes de casas abandonadas acompañadas de audios que evocan momentos familiares felices, además de una propuesta innovadora con códigos QR.

El equipo ganador estuvo compuesto por Milyarielix Dávila Vélez, Diego Ceballos de la Rosa, Valeria Otero Rivera y Victoria Cañuelas Díaz, bajo la mentoría del profesor Héctor Díaz y del *coach* Gerardo Figueroa de Arco Publicidad. Felicito al grupo y destaco su creatividad y compromiso social. En la competencia participaron 24 estudiantes de seis universidades, y la UPR fue una de las cuatro finalistas junto a otras instituciones de la Isla.

### **Equipo masculino se corona campeones del 3x3 de América de la Federación del Deporte Universitario**

El equipo masculino, los Gallitos, ganó la medalla de oro en el torneo 3x3 de FISU América, celebrado en Brasil, al vencer en la final a la Universidad de Anáhuac de México. Con esta victoria, clasificaron a la Copa Mundial Universitaria FISU. El equipo estuvo dirigido por Grimaldo Maldonado e integrado por Fernando Caballero, Elwin Cardona, William Mercado y Kristhian Rivera.

El equipo femenino también tuvo una destacada participación, alcanzando los cuartos de final y logrando el octavo lugar. El torneo, en su séptima edición, sirve como clasificatorio para la Copa Mundial Universitaria y se disputa entre universidades, no entre países. Felicito a los atletas y al personal del Departamento Atlético por su dedicación y compromiso.

### **Competencia estudiantil Emprendiendo con la Facultad de Administración de Empresas**

El Departamento de Gerencia de la Facultad de Administración de Empresas (FAE) del Recinto celebró la competencia de *Emprendimiento con la FAE*, donde estudiantes del curso

ADMI 3901 presentaron ideas de negocio ante un jurado compuesto por expertos de organizaciones como Enactus PR, Parallel 18 y Colmena 66.

El primer lugar fue para el equipo GasolinUP, compuesto por los estudiantes Gabriel O. Calderín Anzueta, Brayan F. Carrasco Guevara, Sofía El Badaoui Rivero y Dialmarys Pesante Fuentes, que propuso una aplicación para comprar combustible y productos de conveniencia con actualizaciones en tiempo real de precios. También se reconocieron los equipos *Visionary Design VR* (2.º lugar), *Renutra* (3.º lugar), *Vital Bites* y *Happy Paws*.

La competencia incluyó talleres de preparación sobre propuesta de valor y técnicas de presentación, fortaleciendo las habilidades emprendedoras del estudiantado. La profesora María M. Feliciano Cestero destacó el valor de estas iniciativas para aplicar conocimientos de forma práctica.

#### **Capítulo estudiantil de la American Marketing Association revalida con reconocimientos nacionales de Capítulo del Año y Platinum Circle**

El capítulo estudiantil de la *American Marketing Association* (AMA) del Recinto revalidó su título como Capítulo Internacional del Año y fue inducido al *Platinum Circle Award* durante la *International Collegiate Conference* (ICC), destacándose entre más de 350 capítulos a nivel nacional. Además, obtuvo múltiples premios en diversas categorías, incluyendo:

3.º lugar en *Marketing Week*, *Social Impact Video*, *Research Poster* y *Case Competition*.

2.º lugar en *T-shirt Design*.

Mención honorífica en *Chapter Recruitment Video*.

El presidente del capítulo, el estudiante Richard Y. Salas Ríos resaltó que estos logros reflejan el compromiso, liderazgo y preparación del estudiantado de la Facultad de Administración de Empresas, posicionando al Recinto como un referente nacional en el campo del mercadeo y del liderazgo estudiantil, lo que fortalece la reputación de sus profesores.

#### **Premian al Film Club de la Escuela Secundaria de la UHS**

El *Film Club* de la Escuela Secundaria de la UPR, bajo su casa productora Gallinitas Pictures, participó exitosamente en el *Festival Ponte Los Cortos 2025*, en el pasado mes de abril, obteniendo cinco premios, incluyendo:

Mejor Cortometraje, Mejor Comedia y Mejor Dirección por *Don Felipe*

Mejor Productor Ejecutivo – Ángela Torres

Mejor Actriz de Reparto – Sofía Valle Menéndez *Anónimo por Favor*

También recibieron nominaciones en categorías como Mejor Guion, *Storyboard* y Cinematografía. La producción involucró a 30 estudiantes, liderados por Sofía Valle Menéndez

como presidenta del club y Lucía Otero Platón como vicepresidenta, con el apoyo del profesor Dr. Roberto Olmeda Rosario.

Felicito al grupo y destaco su talento, compromiso y el legado que dejan para futuras generaciones de la escuela.

#### **Recibimiento a la clase 2025 del Programa Research Initiative for Scientific Enhancement (RISE)**

El Recinto celebró la trayectoria de la clase 2025 del Programa RISE, una iniciativa financiada por los Institutos Nacionales de Salud (NIH) que, hasta su reciente cancelación, fortaleció la formación científica de cientos de jóvenes puertorriqueños.

Durante el evento, se reconoció el impacto del programa en el desarrollo de futuros científicos y científicas. La clase 2025 está compuesta por Leonardo Birriel Rodríguez (Universidad de Michigan, Ann Arbor), Faviola A. Cabán Vázquez y María V. Mendoza Dasilva (Universidad de Duke), Amanda Hernández Pérez, Armando Ríos Padín y Leandro Sanabria Alberto (UPR-Río Piedras), Michelle Pérez Cuevas (Escuela de Farmacia, UPR), Angelys M. Rivera Hernández (Universidad de Emory) y Juan A. Padilla La Llave (Universidad de Florida), quienes hoy continúan sus estudios graduados en prestigiosas instituciones en Estados Unidos.

Desde su fundación, RISE benefició a más de 50 estudiantes anualmente, logrando formar a 392 profesionales en biología y química, incluyendo 226 doctores (Ph.D.), 63 médicos (M.D.) y otros con grados combinados o en curso. Su impacto se extiende a la industria biofarmacéutica y centros de investigación en Puerto Rico y el extranjero. El éxito del programa fue posible gracias al liderazgo de los doctores Néstor Carballeira, Gerardo Torres, Orestes Quesada González y a la labor administrativa de Grisselle Hernández.

#### **Asunto estratégico C. Avance a la sustentabilidad mediante el aprovechamiento de activos, la exigencia y obtención de multiplicidad de recursos**

***(Objetivo 3.3 Desarrollar un sistema integral de gestión de recursos y financiamiento que incluya la identificación de nuevas fuentes de financiamiento, programa de donaciones, convenios con fundaciones, campañas de recaudación y la participación de convocatorias de fondos externos para asegurar la continuidad y sustentabilidad de proyectos institucionales)***

#### **Clase Lex 1995 entrega beca a estudiante de Derecho UPR**

La Clase Lex 1995 de la Escuela de Derecho celebró su 30 aniversario otorgando una beca al estudiante Janiel Rodríguez Rivera, quien cursa su primer año de Juris Doctor. La beca cubre los tres años de matrícula y fue posible gracias a una iniciativa del licenciado Rafael Santiago, apoyada por otros miembros de la clase, como la licenciada Lady Cumpiano.

La decana Vivian I. Neptune Rivera agradeció el gesto y exhortó a otras clases de egresados a replicar este tipo de apoyo. El licenciado Luis Juarbe, presidente de la Clase Lex 1995, destacó el impacto inspirador de historias como la de Janiel, quien se graduó de una escuela pública en Aibonito y completó su bachillerato en la UPR de Cayey.

La selección del becado fue gestionada por el Fideicomiso para la Escuela de Derecho, dirigido por la licenciada María de los A. Garay. Janiel expresó su agradecimiento por la beca, que le permitirá enfocarse en sus estudios sin necesidad de préstamos ni trabajo adicional. Su familia también manifestó orgullo y gratitud por el apoyo recibido.

#### **Asunto estratégico D. Servicio e integración con comunidades de Puerto Rico, en especial con la de Río Piedras**

***(Objetivo 4.1 Fortalecer las capacidades del Centro de Acción Urbana, Comunitaria y Empresarial de Río Piedras para la implementación de esfuerzos conjuntos entre el Recinto, organizaciones comunitarias de Río Piedras y el gobierno local para la coordinación de proyectos de desarrollo social y económico que beneficien a las comunidades en el marco de la implementación de la Ley Especial para la Rehabilitación de Río Piedras, Ley Núm. 75 del 5 de julio de 1995, según enmendada)***

#### **Renovación de alianza entre CAUCE y el Departamento de la Vivienda**

El Recinto, a través del Centro CAUCE, renovó por 20 años su acuerdo con el Departamento de la Vivienda para continuar el proyecto Huerto, Vivero y Bosque Urbano Comunitario de Capetillo. Este proyecto, activo desde 2008, promueve la educación ambiental, la agricultura agroecológica y la cohesión social en la comunidad. Destaca su impacto en la sostenibilidad, la justicia social y el fortalecimiento comunitario. CAUCE reafirma su compromiso de servir como puente entre la universidad y las comunidades vecinas.

#### **Asunto estratégico E. Conectividad Social y Dignidad Humana**

***(Objetivo 5.2) Fomentar una cultura de respeto y valorización de la diversidad mediante la sensibilización y formación continua de los diferentes sectores de la comunidad universitaria)***

#### **Capacitaciones para delegación de la Oficina Nacional de la Defensa Pública de la República Dominicana en la Escuela de Derecho**

La Escuela de Derecho fue sede de la apertura de una serie de talleres dirigidos a 15 abogados y abogadas de la Oficina Nacional de la Defensa Pública de la República Dominicana. El evento se celebró el 5 de mayo de 2025, y tuvo como objetivo fortalecer las capacidades profesionales en defensa pública con enfoque en justicia social y derechos humanos. En la actividad, destaqué la importancia de la colaboración regional y el rol esencial de los defensores públicos en la democracia. También participaron la decana de Derecho, Vivian I. Neptune Rivera,

y la decana de Ciencias Sociales, Milagros Méndez, quienes subrayaron el valor de la formación interdisciplinaria e internacional.

La delegación dominicana, liderada por la licenciada Yurissan Candelario, representa un paso importante hacia la cooperación jurídica entre Puerto Rico y la República Dominicana, promoviendo el acceso a la justicia en el Caribe.

### **Coloquio Latinoamericano y Caribeño de Educación en Derechos Humanos**

Una delegación del Recinto, compuesta por la Dra. Anita Yudkin Suliveres y las estudiantes Bangesy Carrasquillo Casado, Claudia Hernández y Fabiola Martínez, participó en el XI Coloquio Latinoamericano y Caribeño de Educación en Derechos Humanos, celebrado del 14 al 16 de mayo de 2025 en la Universidad Nacional de Costa Rica. El evento reunió a educadores de 14 países y presentó más de 150 ponencias.

La Dra. Yudkin y la estudiante Bangesy Carrasquillo presentaron un trabajo sobre buenas prácticas de cultura de paz, mientras que Claudia Hernández expuso una guía para la resolución de conflictos escolares en Puerto Rico. Las participantes destacaron el valor de la experiencia para el aprendizaje, la colaboración regional y el compromiso con la transformación educativa en derechos humanos y paz. Además, la Dra. Yudkin participó en una mesa redonda y la delegación asistió a la Asamblea de la Red Latinoamericana y Caribeña de Educación en Derechos Humanos. ¡Enhorabuena!

### **LOGROS POR OFICINAS ADSCRITAS A RECTORÍA**

Como parte de este informe se incluye un anexo con los logros de las unidades adscritas a Rectoría: [INFORME DE LOGROS RECTORIA 2024-2025 y ESTADÍSTICAS ESPECIALES](#), conforme Certificación Núm. 129, 2022-2023.

### **NOMBRAMIENTOS DE CONFIANZA**

1. Sr. Adiel J. Cardona Giboyeaux, Director Atlético, Decanato de Estudiantes
2. Sra. Janesse Rivera González, Decana Auxiliar Asuntos Estudiantiles, Fac. Ciencias Sociales
3. Prof. Carolina Cubero Rivera, Sub-Directora, Departamento Contabilidad, Fac. Administración de Empresas
4. Sra. Jaydee Reyes Sevilla, Coordinadora de Proyectos, DECEP
5. Lcda. Marianne E. Cortina Aldebol, Decana Auxiliar Asuntos Administrativos, Escuela de Derecho
6. Dra. Heidi J. Figueroa Sarriera, Directora de Programa, Departamento Psicología, Fac. Ciencias Sociales
7. Dr. José L. Ayala Pérez, Director en propiedad, Programa Bachillerato, Fac. Estudios Generales
8. Sra. Zulma I. Crespo Figueroa, Coordinadora de Proyecto, Fac. Ciencias Naturales

9. Sra. Gabriela Y. Quiñones Pérez como Coordinadora de Proyecto, Fac. Ciencias Naturales
10. Sra. Janice Fernández Alicea, Coordinadora en el Programa de Capacitación en Trabajo Social de Título IV-E, Fac. Ciencias Sociales
11. Dra. Keyla Soto Hidalgo, Directora Interina del Centro de Investigación Educativas, Facultad de Educación
12. Dra. Mayra Charriez Cordero, Ayudante Especial, Oficina de la Rectora
13. Sr. Natanael Luciano Arocho, Decano Auxiliar en Asuntos Administrativos, Escuela de Arquitectura

#### CIRCULARES RECINTO DE RÍO PIEDRAS

9 de mayo de 2025	Felicitación a Nuestros y Nuestras Estudiantes Atletas por su Destacada Participación en el Festival Deportivo y Justas LAI 2025
9 de mayo de 2025	Rondalla Avanzada de la Escuela Secundaria (UHS) obtiene primer lugar en Orlando Fest
12 de mayo de 2025	Asistencia y Vestimenta para la Colación de Grados 2025
13 de mayo de 2025	<i>La Association to Advance Collegiate Schools of Business</i> Reacredita a la Facultad de Administración de Empresas de la UPR-RP
23 de mayo de 2025	Transición al Nuevo Sistema para Solicitudes de Órdenes de Servicio
23 de mayo de 2025	Renovación del Contrato Institucional – Plataforma Zoom y Manejo de Datos
2 de junio de 2025	Felicidades a nuestros Gallitos por su histórico triunfo en el torneo 3x3 de la FISU América
4 de junio de 2025	Rectora Reconocimiento al Instituto de Investigación Psicológica (IPSI)
9 de junio de 2025	Reacreditación de la Facultad de Educación por la agencia CAEP
10 de junio de 2025	Personal Designado para Atender Situaciones de Violencia Doméstica en el Lugar de Trabajo
17 de junio de 2025	Deceso del Dr. Manuel Álvarez López, profesor del Departamento de Humanidades en la Facultad de Estudios Generales
17 de junio de 2025	Deceso de Justina Arriaga Rivera, madre del Oficial de Seguridad Dawer Ortiz Rivera
1 de julio de 2025	Reafirmación de la acreditación por la <i>Middle States Commission on Higher Education</i> (MSCHE)
2 de julio de 2025	Disponibilidad del Plan de Acción Afirmativa 2025–2030 UPRRP
7 de julio de 2025	Disminución de tareas administrativas del 21 al 28 de julio de 2025 y mantenimiento de subestación eléctrica y planta central

15 de julio de 2025	Nominación de candidatos para el Comité de Ética del Recinto de Río Piedras
29 de julio de 2025	Felicitación en la Semana de la Prensa y Día del Periodista
29 de julio de 2025	Plataforma de <i>Streamlyne</i> para procesar las solicitudes de revisión del CIPSHI
29 de julio de 2025	Fallecimiento del Lcdo. José A. Orta, profesor de la Facultad de Estudios Generales
1 de agosto de 2025	Nombramiento del Dr. Don. E. Walicek como enlace de la Comisión de Educación Superior de <i>Middle States (Middle State Commission on Higher Education-MSCHE)</i> y de programas acreditados en el Recinto de Río Piedras
7 de agosto de 2025	Instalación sobre torre de enfriamiento adicional y plan de continuidad de labores
15 de agosto de 2025	Preparativos para el inicio de clases- lunes, 18 de agosto de 2025
17 de agosto de 2025	El inicio de clases será el miércoles 20 de agosto. Se decreta receso administrativo hasta el martes 19 de agosto, debido a la falta de electricidad por inclemencias del tiempo ( huracán Erin)
20 de agosto de 2025	Inicio del nuevo semestre académico
22 de agosto de 2025	Designación Comité de Cuota de Tecnología 2025 - 2026



Angélica Varela Llavona, Ph.D.

Rectora